

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Tour d'horizon de nos joueurs expatriés en fin de contrat

PSNB
Libreville/Gabon

Le mercato estival s'est ouvert en France et en Angleterre le 9 juin dernier. Plusieurs de nos joueurs expatriés sont en fin de contrat avec leurs clubs respectifs. C'est le cas de Lloyd Palun (Guingamp), Louis Autchanga (Chamois Niortais-D2-France), Gilchrist Nguema (Akhi Nazareth FC-D2 Israël), Ulrich-Kévin Mayi (Ümraniyespor, D2-Turquie), Stéphane Bitséki (Mosta FC, D1 Malte) et André Biyogo Poko (Altay, D2-Turquie). Comment se sont-ils comportés la saison écoulée ? Quelles sont leurs chances de trouver un nouveau club ? Éléments de réponse.

• **Lloyd Palun.** Avec seulement 17 apparitions, notre compatriote a manqué plus de la moitié

des matches d'En Avant Guingamp. Cantonné au banc durant une bonne partie de la saison, son contrat n'a pas été renouvelé. À 32 ans, ses agents devraient batailler ferme pour lui trouver un nouveau point de chute.

• **Louis Autchanga :** Auteur d'une saison en demi-teinte, l'international gabonais a disputé 15 rencontres dont 2 comme titulaire. Tout au long de la saison, il n'a touché que 137 ballons pour 55 perdus. Il n'a inscrit aucun but. Il est donc libre de tout contrat. Pour l'instant, ils ne sont pas nombreux à se bousculer pour recruter notre compatriote.

• **Gilchrist Nguema :** Lui aussi en fin de contrat, la formation de Nazareth FC (D2-Israël) n'a pu accéder en première division. L'international gabonais a livré 22 rencontres dont 11 en tant que titulaire. À 25 ans, celui qui,



Photo: DRI L'Union

Lloyd Palun et Gilchrist Nguema doivent absolument trouver un club avant les éliminatoires du Mondial, en septembre prochain.

au fil des matchs, est en train de s'imposer en sélection, ne devrait pas avoir trop de difficulté pour trouver un club parmi l'élite.

• **Ulrich-Kévin Mayi :** En 25 rencontres disputées, l'attaquant gabonais a marqué 4 fois. Un bilan bien maigre pour le néo-international gabonais. Toutefois, l'ancien Brestois, qui

a signé jusqu'en juin, bénéficie d'une autre saison en option. La question est de savoir si les dirigeants d'Ümraniyespor vont prolonger son contrat d'un an.

• **Stéphane Bitséki :** Titulaire en début de saison, l'international gabonais a été relégué sur le banc par le portier des Diables rouges du Congo Christoffer Mafoum-

bi. À 38 ans, il lui sera difficile de trouver dans l'immédiat un nouveau club.

• **André Poko :** Il fut l'un des grands artisans de la montée d'Altay SK en première division turque. Tout laisse penser que l'ancien joueur des Girondins de Bordeaux va poursuivre l'aventure avec Altay en Süper Lig.

Athlétisme: renforcement des capacités des entraîneurs de niveau 1



Photo: Prosper Sax Nzé Bekalé

Une vue des participants au stage.

Prosper Sax NZE-BEKALÉ
Libreville/Gabon

La Fédération gabonaise d'athlétisme, en collaboration avec World Athletics, l'organe dirigeant de l'athlétisme au niveau mondial, a récemment organisé à Libreville un stage de formation consacré aux entraîneurs de niveau 1 de la World Athletics et aux dirigeants sportifs. Pour le président de la fédération, ce stage s'inscrit dans le cadre du développement des ressources humaines de la Fédération gabonaise d'athlétisme. " Le stage d'entraîneurs et le séminaire administratif s'inscrivent dans le cadre de la matériali-

sation du plan quadriennal de développement de l'athlétisme gabonais de notre fédération. La qualité d'une fédération sportive ne se distingue pas qu'à travers un nom ou une structure bien en place, mais plutôt par sa capacité à détecter et former des athlètes de haut niveau", a indiqué Anaclet-Mathieu Taty. Pour sa part, Patricia Obone, au nom des stagiaires, a fait savoir que ces formations étaient une aubaine pour eux. " À l'heure de la mondialisation, où les règles et les pratiques tendent à s'uniformiser, la formation et le renforcement des capacités jouent un rôle primordial", a-t-elle fait savoir en guise de conclusion.

Les Panthères seront présents au Tournoi de Montaigu

Willy NDONG
Libreville/Gabon

La 48e édition du Mondial de football de Montaigu se tiendra du 16 au 22 août prochain dans la région des Pays de la Loire (France). Cette compétition qui, cette fois, est réservée aux jeunes footballeurs des moins de 17 ans, verra la participation d'une vingtaine d'équipes venant de plusieurs pays, dont le Gabon qui effectue pour l'occasion son grand retour après 17 ans d'absence chez les cadets. Pour le sélectionneur des Panthères, Guy-Blaise Ngamamba, " ce tournoi permettra à nos joueurs de se mesurer avec d'autres jeunes afin de gagner en expérience. Mieux, le tournoi permettra également à nos garçons de mieux préparer les éliminatoires du Mondial et de la Can. Sans oublier qu'il y aura dans les gradins plusieurs recruteurs", nous a-t-il confiés. Avant de préciser que les joueurs gabonais rentreront en regroupement



Photo: Prosper Sax Nzé Bekalé

Les Panthères U 17 seront en regroupement à compter du 15 juillet prochain.

le 15 juillet prochain. S'agissant des sélections présentes, il y aura l'Algérie, l'Espagne, la France, le Gabon, le Japon, le Mexique, la Russie et la Turquie. Concernant la formule de la compétition, le Comité d'organisation indique que les 8 équipes seront réparties en deux poules de 4. Après 3 matchs de poule, les deux équipes de tête s'affronteront pour la grande finale à Montaigu le 22 août 2021. En 1999, lors de cette même compétition, on avait découvert une génération

de jeunes footballeurs talentueux dont Shiva Star Nzigou, Stéphane Nguema-Ondo et Fabrice Do Marcolino, qui avaient fini par vivre une expérience professionnelle en France. Ainsi, depuis sa création en 1973, le Mondial de Montaigu a vu éclore des joueurs devenus plus tard des stars. C'est le cas de Mbappé, Anelka, Ben Arfa, Nasri, Benzema, Henry, Deschamps, Martial, Pogba, Umtiti, Nedved, Costacurta, Mascherano, Cristiano Ronaldo...